

Rechengrößen der Sozialversicherung 2026 und andere Kennzahlen (2. Halbjahr 2026)

	monatlich	jährlich
/ Beitragsbemessungsgrenzen (BBG)		
Renten- und Arbeitslosenversicherung	8.450 EUR	101.400 EUR
Knappschaftliche Rentenversicherung	10.400 EUR	124.800 EUR
Kranken- und Pflegeversicherung	5.812,50 EUR	77.400 EUR
/ Jahresarbeitsentgeltgrenzen gesetzliche Krankenversicherung		
Allgemeine Jahresarbeitsentgeltgrenze (§ 6 Abs. 6 SGB V)	6.450 EUR	6.450 EUR
Besondere Jahresarbeitsentgeltgrenze (§ 6 Abs. 7 SGB V)	5.812,50 EUR	5.812,50 EUR
/ Bezugsgröße		
nach § 18 SGB IV	3.955 EUR	47.460 EUR
/ Aktueller Rentenwert		
seit 01.07.2026 (§ 68 Abs. 1 SGB VI)		42,52 EUR
/ Vorläufiges Durchschnittsentgelt		
in der Rentenversicherung (§ 69 Abs. 2 SGB VI)		p. a. 51.944 EUR
/ Geringfügige Beschäftigung		
Geringfügigkeitsgrenze (§ 8 SGB IV)		mtl. 603 EUR
/ Beitragssätze		
Allgemeine Rentenversicherung		18,60 %
Knappschaftliche Rentenversicherung		24,70 %
Krankenversicherung		
– Allgemeiner Beitragssatz		14,60 %
– Ermäßigter Beitragssatz		14,00 %
– Durchschnittlicher Zusatzbeitrag		2,90 %
Pflegeversicherung		
– Beitragssatz ¹		3,60 %
– Beitragszuschlag für Kinderlose		0,60 %
Arbeitslosenversicherung		2,60 %
/ Beitragswerte zur gesetzlichen Rentenversicherung		
Mindestbeitrag		mtl. 112,16 EUR
Höchstbeitrag		mtl. 1.571,70 EUR
Regelbeitrag für versicherungspflichtige Selbstständige		mtl. 735,63 EUR

¹ Abschlag ab dem 2. Kind: 0,25 % pro Kind, max. 1,0 % (ArbG-Anteil beträgt unabhängig von der Kinderanzahl 1,8 %; Ausnahme: Sachsen 1,3 %)

Rechengrößen der Sozialversicherung 2026 und andere Kennzahlen (2. Halbjahr 2026)

/ Gesetzlicher Mindestlohn

Brutto je Zeitstunde (§ 1 MiLoG)	13,90 EUR
----------------------------------	-----------

/ Basis-Rente

Höchstbetrag Ledige (§ 10 Abs. 3 Satz 1 EStG)	p. a. 30.826 EUR
---	------------------

Höchstbetrag Verheiratete (§ 10 Abs. 3 Satz 2 EStG)	p. a. 61.652 EUR
---	------------------

	monatlich	jährlich
/ Kennzahlen zur betrieblichen Altersversorgung		
Entgeltumwandlung 4 % BBG (§ 1a Abs. 1 Satz 1 BetrAVG, § 1 Abs. 1 Nr. 9 SVEV, § 14 Absatz 1 Satz 2 SGB IV)	338 EUR	4.056 EUR
Entgeltumwandlung 8 % BBG (§ 3 Nr. 63 Satz 1 EStG)	676 EUR	8.112 EUR
Mindestentgeltumwandlung 1/160 der Bezugsgröße (§ 1a Abs. 1 Satz 4 BetrAVG)	24,72 EUR	296,63 EUR
Vervielfältiger (§ 3 Nr. 63 Satz 3 EStG)	max. 40.560 EUR	
Nachholregelung bei entgeltlosen Zeiten (§ 3 Nr. 63 Satz 4 EStG)	max. 81.120 EUR	
Förderbetrag für Niedrigverdiener (§ 100 EStG)		
– Maximales Bruttogehalt	mtl. 2.575 EUR	
– Arbeitgeberbeitrag p. a.	mind. 240 EUR / max. 960 EUR	
Höchstgrenze des Übertragungswerts (§ 4 Abs. 3 Satz 1 Nr. 2 BetrAVG)	101.400 EUR	
	Rente (mtl.)	Kapital
Freigrenze/Freibetrag Versorgungsbezüge 1/20 der mtl. Bezugsgröße (§ 226 Abs. 2 SGB V)	197,75 EUR	23.730 EUR
Abfindungshöchstbetrag		
– Einseitig durch Arbeitgeber (§ 3 Abs. 2 Satz 1 BetrAVG)	59,33 EUR	7.119 EUR
– Einvernehmlich (§ 3 Abs. 2a BetrAVG)	79,10 EUR	9.492 EUR
Höchstgrenzen Insolvenzversicherung (§ 7 Abs. 3 Satz 1 und 2 BetrAVG)	11.865 EUR	1.423.800 EUR
Wertgrenze externe Teilung (§ 14 Abs. 2 VersAusglG)	79,10 EUR	9.492 EUR
Höchstgrenze externe Teilung (Ausgleichswert) (§ 17 VersAusglG)	101.400 EUR	
Freibetrag für freiwillige zusätzliche Altersversorgung (§ 82 Abs. 4 SGB XII)		
– Sockelbetrag	– mtl. 100 EUR	
– Erweiterter Freibetrag	– 30 % des den Sockelbetrag übersteigenden Betrags	
– max. 50 % der Regelbedarfsstufe 1	– mtl. 281,50 EUR	

Stand: 12.06.2026 (Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr)